



五加の学び舎

千曲市立五加小学校
学校だよりNO.4
R7.6.27(金)

6月校長講話 「おおきくなるっていうことは」

～「自分も幸せ(好き) みんなも幸せ」になるために～ ※一部抜粋

今日は、「おおきくなる」っていうことについて、考えてみましょう。みなさんは、「おおきくなる」って、どういうことだと思いますか？
全国の小学生の考えを、ちょっとみましょう。

- 背が伸びるってことだと思う
- 体が大きくなるってことだと思う
- 力が強くなるってことだと思う
- 年をとるってことだと思う
- 話す言葉がふえるってことだと思う
- たくさんの人と出会うってことだと思う
- 大人に近づくってことだと思う
- 体だけじゃなく心も育つってことだと思う

今日紹介するこの絵本の中では、どのように描かれているのでしょうか。

「おおきくなるっていうことは」(一部抜粋)

五加小学校さんにお伝えしたいことがあり、メールいたします。

4月のはじめ、3歳の子どもと近所の公園で遊んでいたら、五加小の低学年の男の子と一緒に遊んでくれました。3歳の子どもの相手をするだけじゃなく、ボールを貸してくれたり、ゲームを見せてくれたり。また、水をムダにしていたうちの子に「世界には水が飲めない人もいるんだよ」と諭してくれたり。7・8歳の子とは思えないほどの気遣いと優しさを感じました。一緒にいたのはほんのわずかでしたが、いいお子さんと出会えて、いい教育をされている五加小学校にお礼を伝えたく、メールいたしました。素敵な時間をありがとうございました。

きて、「(小さな) 人に優しくなれる」ためには、どうしたらいいのでしょうか？

以前、「自分のことが好きじゃなきゃ、まわりの人には優しくなれないよ」と語ってくれた人がいました。五加小学校の全員が「自分を好き」になり、まわりの人に優しくなれるように願っています。そして、みなさんの毎日が、「おおきくなる喜び」でいっぱいになりますように・・・。

最後に、地域の方からいただいた素敵なメールを紹介します。小さな人に優しくなれる低学年がいる学校って素敵ですね。

～子どもたちの振り返りから～ (一部抜粋)

- ・・・この本に出てくる園長先生は、おおきくなるってことは「小さい子にやさしくできる」ということを話していました。私には、そのような考え方がなかったので、いい学習になりました・・・
- ・・・私も、大きくなるってということは、「人に優しくできるようになる」ってことだと思います。友だちだけじゃなくて、小さい子にも、大人にも、お年寄りにも優しくできたら、自分が「大きくなった証」だと思いました。私はもっと人に優しくなって、もっと大きくなりたいです。
- ・・・「大きくなるってということは、人にやさしくなれるってこと」という言葉に、自分はできるかなあと思いました。人に優しくなれることは簡単じゃないと思います。でも、みんなと仲良くなったりすることで優しくなれる人が増えると思います。
- 校長先生のお話を聞いて、自作の詩をつくってみました。
大きくなるってということは、心も大きくなるってということ。
大きくなるってということは、何気ないことにも気にしてしまうってということ。
大きくなるってということは、みんなと過ごす日々が楽しいってということ。
(自分も幸せ(好き)みんなも幸せな五加小学校)

R7 運動会保護者アンケートまとめ(一部抜粋)

【前日までの様子から】

- 家でも楽しそうに練習していたので、楽しみにしていました。
- 今日は勝った、今日は負けたなど話して悔しがったり嬉しそうにしていたりする姿がとても素敵でした！
- ダンスや走る練習をたくさんしてきた成果がでたと思います。
- 昔から、当日まで内緒にしておきたいタイプで、あまり練習の話は聞けませんでした。毎日体操着に土を付けて帰ってくる姿を見て頑張っているのだと嬉しく思いました。
- 学校での練習に加えて、家に帰ってきてからも速く走れるように練習していました。
- 自分のできる範囲で取り組んで、次につながる良い運動会でした。
- 毎日疲れて帰ってきて夕方寝てしまったり、機嫌が悪くなったり・・・一生懸命練習しているんだなあ様子から伝わってきました。
- 毎日、帰宅後はクタクタになっていました。運動会練習を毎日頑張っている様子が

伝わってきました。練習の様子を教えてくれたりしてとても楽しみにしていました。
○運動が苦手なうちの子ですが、「今日○○したよー」と一生懸命練習しているのが伝わってきて、うれしくなりました。

【当日の様子から】

○一生懸命に取り組んでいる姿を見て感動しました。そして、緊張しながらも頑張っている姿にさらに感動しました。
○数日学校をお休みしてしまい、ダンスが少し忘れてしまったようですが、周りのお友達が教えてくれているのを拝見し、その優しさに感動しました。他の競技も通して、息子も仲間と助け合う大切さを学んだと思います。



○一生懸命に走る姿、勝負で一喜一憂する姿、友達と楽しそうに話す姿、参観日とは違う姿が見ることができてよかったです。
○前日「明日が運動会だと思うと緊張する。」と言っていましたが、とてもよくがんばっている姿を見ることができ、嬉しかったです。ダンスが揃うかを心配もしていましたが、とても綺麗で感動しました。我が子の全力で頑張っている姿を見ることができ、よかったです。終わったあと、やりきった顔が清々しく嬉しそうでした。毎日のご指導、本当にありがとうございました。
○当日も生き生きしており、一年生なりに頑張っている様子でした。
○少し恥ずかしそうでしたが、家族が応援に来てくれて嬉しそうでした
○高学年になり、走る姿もみんな力強い走りをしていて成長を感じました。
○自分の役割を理解して励み、自信に繋がったと思う。
○組体操で、これまで学習してきた他の教科との関連性で表現されていて良かった。真剣な表情もとても印象的でした。
○前で踊る校歌ダンスや、綱引きの大将、徒競走のゴールテープの役目など、活躍しているなあとさすが6年生だなあと感じました。
○表現(傘のダンス)を踊っている姿をみて、ダンスの構成を頑張って覚えて練習した情景が浮かび、ほぼ間違えることなく踊りきったことに成長を感じ感動しました。
○子どもたちにとって、無理のない運動会のスタイルで、とても安心できました。
○先生方のこれまでのご指導のおかげで、本人も家族も楽しみにして本番を待つことができました！
○雨も心配でしたが、子どもたちの元気で一生懸命な姿はすばらしかったです。

【その他】

○運動会とは直接関係ありませんが、息子がトイレに行った際ものすごく混雑してみんな早く用を足したかったはずなのに「お先にどうぞ」と順番を譲ってくれた子がいました。「みんなで協力！自分も幸せみんなも幸せな運動会」のテーマ通り、自分だけでなく他の人にも幸せな気持ちにさせてくれる児童たちが育っている環境なんだと感動しました。素敵な運動会見させていただきありがとうございました。
○運動会実施の可否判断を早い段階で行っていただいたので、仕事と家庭の計画が無理なく立てられてよかったです。

△座席の白線が通路なのか座席なのか分かりにくく狭いです。もう少し保護者が観覧しやすいようにしてほしいです。

△体育館トイレが常に大行列で大変不便でした。来年度は校舎内のトイレを使用可にするなど、改善をお願いしたいと思います。

△結果論にはなりますが、順延の判断は当初の予定通り当日の朝に判断する方がよかったですと思います。

△リレーは全チームで一斉に走った方が競り合う事で良いタイムが出る気がしますし、時間短縮にもなると思います。

●他の学年の競技の時に興味を持って観戦し応援をしていなかったのが残念でした。



7月の主な行事予定 ～1学期登校日数あと17日～

1日(火)	安全点検・街頭指導	戸上中職場体験①	集金振替
2日(水)	戸上中職場体験②	5年たき火練習	道徳授業公開(3松)
4日(金)	心理教育授業6年		
5日(土)	※支部子ども会		
6日(日)	※支部子ども会		
7日(月)	鍵盤ハーモニカ講習会(1年)		
9日(水)	性被害防止講演会(4～6年)		
10日(木)	参観日・引き渡し訓練	1・3・5年親子交流学习	
12日(土)	五加読書の日		
14日(月)	5年キャンプ①		
15日(火)	5年キャンプ②		
16日(水)	5年計画休業		
18日(金)	月曜日課		
23日(水)	1学期終業式		
24日(木)	夏休み(～8/25)	保護者懇談会①	
25日(金)	保護者懇談会②		
28日(月)	保護者懇談会③		
29日(火)	教育を語る会(戸上中)		
30日(水)	保護者懇談会④		
31日(水)	給食費振替日		

